

que en todos los trances por los que tengamos que atravesar sabemos ser dignos hijos de Albacete.

«No molestándole más su atención de usted, recuerdos al ser posible á todos los donantes y se despide de usted poniéndose á sus órdenes su amigo y paisano, Agustín Chacón Romero».

«Gozal 2-2 922.»

«Muy señor mío y amigo: Recibí su atenta carta y enterado de cuanto me refiere paso á decirle lo siguiente:

«Agradecido de tan noble empresa la cual ha tenido el honor de obsequiarme con dicha cantidad que con toda mi alma la agradezco, doy las más expresivas gracias á todos y le hago saber que este pequeño donativo me servirá de verdadero recuerdo y tendré siempre presente tan buena acción, obra de los nobles albacetenses que no olvidan nunca á sus hermanos que actualmente nos hallamos en África.»

Suyo afmo. s. s., Joaquín Azorín»

ANTE LA OPINION

Los servicios postales en la actualidad

IX

(Continuación)

En éste, como en los anteriores trabajos, exponemos ante la opinión las deficiencias de que adolecen los servicios postales, procuramos señalar las raíces del mal, y claro es, por tanto, que nada expresamos que no sea conocido por todos y cada uno de los funcionarios postales; más como el conocimiento de todo ello indudablemente lo poseen y conocen de mucho atrás los Gobiernos, y no vemos señales de remedio (se nos asegura que el proyecto de presupuesto para Correos es copia del que rige), de ahí la necesidad de esta modesta labor para que los hombres de buena voluntad en la política, la Prensa, la Banca, las Cámaras de Comercio y de la Industria, vean al es llegada la hora de pedir soluciones que aseguren la perfección del servicio de Correos, cuya perfección es condición precisa para sus negocios, y es típico el punto de organización que hoy exponemos. No existiría la perfección que hoy alcanzan los servicios de la Industria, del Comercio, de la Banca y de la Prensa si por un mal sentido de economía de personal, el personal que tienen á su servicio, aun conociendo en mucho todas las distintas particularidades de los negocios, turnara por quincenas ó meses en las varias operaciones sin especializarse en ninguna, y así, el cajero en una casa de comercio, á los quince días despachara «confecciones», y á los quince pasara á la «sección de pieles», á los quince siguientes tuviera á su cargo la de «perfumería» y á los otros quince cogiera las maletas como «viajante». ¿Sería extraña la ruina de ese comerciante, aunque dispusiera de excelente personal? ¿No diríamos que se había vuelto loco siguiendo tal sistema? ¿No ocurriría en igual caso de demencia el diario que administrara su Redacción en forma parecida? Y la casa de Banca ó la industria que así se estableciera, ¿viviría mucho? Pues si cualquier organiza-

ción particular, cuya administración siempre resultará más fácil de regir y organizar que la enorme organización de la «Posta moderna», que abraza tanto el interés del Estado como la suma de intereses de todos los negocios de Sociedades y particulares, que requieren ese servicio para su vida, ¿cómo es posible subsista en tales condiciones de confusión?

No creemos, no podemos creer que el próximo presupuesto sea formulario para Correos, que no haya en los créditos que se le destinen la elasticidad necesaria para dotar suficientemente, con lo preciso, los servicios, y sin acometer de una vez, con decisión, su completa reorganización, tenemos por seguro que nuestros Jefes superiores, Director general y Ministro de la Gobernación, estarán convencidos de la urgente necesidad de acometer esta empresa; si mal no recordamos, en alguna, no lejana ocasión, el actual Ministro de Hacienda mostróse partidario de considerar como servicio industrial el de Comunicaciones concediéndole autonomía; viven recientes declaraciones, en tal sentido, interesantísimas del señor Conde de Romanones; no precisa mencionar el estudio, interés, cariño y acierto demostrado más de una vez por nuestro servicio por los actuales Ministro de la Guerra y Presidente del Consejo de Ministros. ¿Qué necesita, pues, el servicio postal para resurgir, para ponerse en condiciones de servir los altos intereses que se le confían, de ayudar eficazmente con su labor para facilitar la intensa vida económica de nuestra Patria? Voluntad y fe por parte de nuestros compañeros: con ellas contamos. Estudio y medios de parte del Gobierno: creemos que se obtendrá. Que la opinión se capacite de que así como el labrador precisa gastar en abonos, para obtener pingües cosechas, de igual modo los servicios postales, que todos necesitan, requieren una organización especial que precisa gastos mayores que los actuales, para que rindan eficaz y completo beneficio al interés general; llevar ese convencimiento á la opinión es nuestro propósito.

Precisa en Correos, ó duplicar el personal, ó estudiar á conciencia las plantillas precisas para que el trabajo no pase, para ningún funcionario de diez horas diarias, abonándose como extraordinarias las horas más de servicio que tengan sobre las normales de los funcionarios públicos de otros ramos de la Administración y doble por los trabajos en días festivos y de madrugada, tanto para el personal técnico como para el subalterno, carteos urbanos y rurales y peatones. Especializar el personal para los distintos servicios, según la aptitud de cada funcionario, dando premio en relación con la responsabilidad á los obligados al manejo de fondos. Y en cuanto al servicio ambulante no sólo especializar en el mismo al personal, sino en cuanto es posible limitar á lo razonable el número de horas seguidas de servicio.

Reiteramos las gracias á EL DIARIO DE ALBACETE, importante publicación de la capital mencionada, por la publicación de estos artículos.

Quedamos también obligadísimos con la importante Revista de Va-

lencia «La Unión Gremial» que al hacernos el honor de reproducir estos artículos, facilita nuestro propósito lográndose la mayor difusión entre las clases industriales y mercantiles de la importante región valenciana de los males de que adolece nuestro servicio y la urgencia del remedio.

Y una súplica á todos los queridos compañeros, que como nosotros están convencidos de la urgente necesidad de reorganizar los servicios postales. Hoy, sin la opinión, no es posible conseguir nada por muy justo que sea; con la opinión dormida ó contraria, es obra difícil, por no decir imposible para un Gobierno cuya atención solicitan siempre graves y urgentes problemas, emprender la obra magna de la reorganización postal y la opinión es preciso moverla y ganarla entre todos. Esta Revista, siguiendo el plan que desde el primer número se trazó, pone todo su entusiasmo y todos sus medios por conseguirlo, más no es bastante, es preciso que todos los compañeros pongan en la obra sus medios de propaganda en el esfuerzo común en pró de nuestro servicio y siguiendo, como siempre, excediéndonos cuanto sea posible en el cumplimiento de nuestro deber y haciéndolo así seguramente que por la compenetración de su interés con el nuestro la opinión estará á nuestro lado.

DEL «PROGRESO POSTAL».

Desde Mahora

UN BAUTIZO

Ayer le fueron impuestos en la pila bautismal de esta Parroquia los nombres de Milagros y Angelita á una hermosa niña del médico titular de este pueblo don Angel López de Valenzuela. Fué madrina de la neófita la bella y distinguida señorita Antonia de Fez, tía de la misma.

Terminado el acto, nos trasladamos á casa de los padres de la nueva cristiana, en donde se nos sirvió un espléndido refresco.

Mi enhorabuena á los felices padres de la niña y mis deseos de que la vean en el estado que deseen.

Sebastián Ponce de León.

Día 16 febrero 1922.

Notas sueltas

Han llegado: De Madrid, el director del «Defensor» don Eliseo Ruiz Rosell.

De Villarrobledo, don Facundo Blázquez, su esposa y su bella hija Manolita.

De Robledo, don Casto Fernández y don Adolfo Gutiérrez.

Se encuentra en esta capital el director de «El Liberal de Hellín».

Guía comercial de Albacete

No dudad, si quereis dar á conocer vuestros productos, anunciándose en esta Guía; es la única que ofrece garantías de éxito.

Dirección: Alfonso XII número 5, HOTEL ESPAÑA

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE. Demostración práctica en todos los estancos.

Guía comercial de Albacete

No dudad, si quereis dar á conocer vuestros productos, anunciándose en esta Guía; es la única que ofrece garantías de éxito.

Dirección: Alfonso XII número 5, HOTEL ESPAÑA

Cura el estómago el Elixir SAIZ DE CARLOS

No hay competencia

Carbones minerales y vegetales de todas clases. Picón para braseros.

¿Queréis estar bien servidos? Pedidlos casa de Enrique González Gil, calles de San Antonio 18 y Carcelén 7.

Servicio á domicilio. Por vagones completos, precios especiales.

TELÉFONO, 168

CAZA

Se arrienda, para caza, un monte, en término de Lietor.

Razón: en esta Imprenta.

Sociedad Española de automóviles Minerva

Modelo 1921. Entrega inmediata. Pedid detalles á don Tomás de Guevara, HELLIN

BANCO CENTRAL MADRID

CAPITAL: 200.000.000 DE PESETAS

SUCURSALES: ALBACETE, ALMANSA, ALICANTE, ANDUJAR, AREVALO, AVILA, BARCELONA, CIUDAD-REAL, CORDOBA, LORCA, LUCENA, MALAGA, MORA DE TOLEDO, MURCIA, PEKARANDA, PUENTE GENIL, TALAVERA DE LA REINA, TOLEDO Y VILLACANA

Caj. de Ahorros, cuatro por ciento al año



«Gasolina, extra marca «SHELL»

La mejor y más barata.

Pedid precios á los depositarios en esta región

Gimenez y Dalmau, S. A., Albacete

Seis razones

por las cuales la

MARINA LACTEADA NESTLÉ

se recomienda por los médicos, cuando falta la leche de la madre:

- 1ª Su preparación no exige más que agua y una cocción de cinco minutos para obtener un alimento perfecto.
- 2ª Puede ser dosificada con arreglo á la capacidad digestiva de cada niño.
- 3ª Está exenta de gérmenes nocivos.
- 4ª Evita el empleo de la leche fresca, que las más de las veces está adulterada.
- 5ª Facilita el destete.
- 6ª Preserva de dispepsias y demás afecciones gastro-intestinales.